





DIETARIO AGENDA

para el año 1913
Con los datos más interesantes y guías de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Palma de Mallorca...

2 días por pág. cartoné 1'00 pta. 1 día por pág. secante 3'00 pta.
en tela 2'00 pta.

SECCION ECONOMICA, 80 CENTIMOS

De venta en la Librería de JOSE TOUS

POR TELEGRAFO

Sesiones parlamentarias SENADO

Madrid 24 (2'15 m.)
La sesión de esta tarde estuvo presidida por el señor López Muñoz. El señor Parés pregunta por la suerte que correrá el proyecto relativo a la redención de los foros...

que dicho señor solicitara el retiro para explicar la interpelación sobre recompensas.

El señor Amado dice que ninguna. El señor Luque — Eso me basta. Si su señoría ha pedido el retiro será porque habrá perdido la vocación militar. Luego dice el Sr. Luque que el asunto de las recompensas está sometido al Congreso, pues la comisión respectiva está estudiando el proyecto de reforma. Termina diciendo que España es el único país que tiene reglamentadas las recompensas...

Ecos varios

El Santo de la Reina

Madrid 24 (2'15 m.)
Con motivo de ser hoy el Santo de la Reina Victoria, la Corte viste de gala. Esta mañana oyeron misa los Reyes en la capilla de Palacio, oficiando el Obispo Sión. Asistió al acto toda la familia real. El Gobierno estuvo a facilitar a la Soberana. En los albums colocados en la puerta de Palacio acuden a firmar personas de todas las clases sociales...

La «Gaceta»

Madrid 24 (11 m.)
La «Gaceta» de hoy publica un R. D. suspendiendo las sesiones de Cortes. Otro disponiendo que durante el año 1913 puedan llamarse al servicio activo 130 individuos inscritos marítimos. Una R. O. aprobando la tarifa máxima de percepción, presentadas para 1913 por la Compañía «Isla Marítima», para los pasajes y transportes marítimos entre Barcelona y Baleares. Banquete. Bilbao.—Los oradores liberales que vinieron a esta para tomar parte en un mitin monárquico han sido obsequiados con un banquete. Asistieron el Alcalde, el Gobernador civil, el Mayordomo Mayor de Palacio, el Secretario del señor conde de Romanones señor Brocas y otros. El banquero Rochette. La Coruña.—A bordo del «Espague» ha pasado el banquero M. Rochette. Se dirige a Méjico. Ha dicho que no le preocupa la confiscación de la fianza. Confía que se demostrará su inocencia. Negó que cometiera estafa alguna, diciendo que eran operaciones deagraciadas y que el apresuramiento de los clientes ha producido el desastre.

Extranjero

Atentado contra un Virrey
Madrid 24 (2'15 m.)
París.—Dicen de Dehi, India inglesa, que en el momento de entrar el Virrey Lord Hardinge en esta población le arrojaron una bomba de dinamita, hiriéndolo en un hombro. En seguida se le condujo al hospital. También resultó herido uno de sus criados. Aviso de un aviador. París.—Los periódicos publican un despacho de Mogador diciendo que el teniente aviador Doha logró avisar al comandante Massontie que pronto recibiría refuerzos. Los heridos en el incendio del Cine Menin. París.—«Le Matin» dice que son ya más de 50 las personas que se sabe resultaron heridas a consecuencia del incendio ocurrido en el cine Menin de Bruselas. Se teme que algunos de ellos fallezcan dentro de breves horas. Explosión de una granada. París.—Telegrafían de Hannover al «Pe-

tit Journal» que en la fábrica de Zella, estalló una granada matando a tres obreros. Otra catástrofe en un cine. Bruselas.—El número de muertos en el incendio ocurrido en el cine Menin, asciende ya a 12. Se cree que aun se encontrarán algunos más. Reunión de torpederos y acorazados. París.—Dicen a «Le Matin» desde Londres que ante los rumores originados por la movilización de Austria, se hallan reunidos en el Mar del Norte todos los torpederos y en La Mancha todos los acorazados ingleses. Las licencias que se solían dar a las dotaciones con motivo de Navidad, se han aplazado hasta que vuelvan a los cuarteles las tropas austriacas movilizadas. Nuevo Alcalde. Madrid 24 (11 m.) Viena.—El ministro Weistkirchitz socialista cristiano ha sido elegido Alcalde de esta ciudad. El Emperador ha recibido al nuevo ministro de Servia. Explosión de grisú. Tokio.—En las minas de Saffaro ha ocurrido una fuerte explosión de gas grisú, resultando 197 muertos. Bienvenida herido.—Chicorrillo muerto en la plaza. Méjico.—Ayer se recibió la noticia de que en la corrida celebrada el domingo fué cogido y se encuentra en grave estado el diestro «Bienvenida». En la misma corrida sufrió también una inmensa cogida el banderillero Chicorrillo. Tal era la gravedad de la herida que fué imposible retirarle de la plaza pues estaba agonizando. Una prohibición. San Petersburgo.—Se ha dictado una orden imperial prohibiendo difundir noticias relativas a las cuestiones militares y todas las noticias que se refieren al ejército. Una sublevación. Rio Janeiro.—Se han desarrollado grandes acontecimientos en Mando, capital de las Amazonas. Las fuerzas de la policia se han sublevado contra el Gobernador el cual ha huido. Se ha encargado del mando el subgobernador. Lo que dicen los vladios. Londres.—Las proposiciones de los aliados dicen que es con las grandes potencias y con los aliados que discutirán la delimitación de Albania. La guerra entre los balkanes. Muertos en el combate de Janina. Madrid 24 (2'15 m.) Constantinopla.—En el combate de Janina fueron muertos el General en Jefe de las tropas turcas y el Jefe del Estado Mayor. En busca de la paz. Londres.—Las proposiciones de los Delegados balkánicos son de que se deje a Turquía el territorio limitado por la línea trazada desde Rodosto y media península de Galipoli. Lo demás de Turquía corresponderá a los aliados, así como el archipiélago de Creta. LAPOLITICA Romanones en Palacio. Madrid 24 (2'15 m.) El Presidente del Consejo señor conde de Romanones no recibió a los reporters políticos, por haber ido al mediodía al Palacio a cumplimentar a S. M. la Reina con motivo de celebrar su fiesta onomástica. Tranquilidad en Barcelona. El ministro de la Gobernación señor Barroso ha manifestado que las noticias que tiene de Barcelona son de que reina tranquilidad absoluta. Cree el ministro que en el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes, sólo se consignará esto en previsión de poder reunir en todo momento las Cortes dado un caso extraordinario; por consiguiente no se terminará la legislatura sino posteriormente. Pidal, de viaje. Madrid 24 (11 m.) Anoche marchó el ministro de Marina Sr. Pidal, a San Fernando, para pasar las fiestas de Navidad. Maura invitado por el Rey. Dice un periódico que S. M. ha invitado al señor Maura a la cacería que se celebrará en Santa Cruz de Mudela. Consejo de Ministros. Esta tarde es probable que se celebre Consejo de Ministros a causa de marchar el señor conde de Romanones con S. M. el Rey y querer antes dejar ultimado el despacho de varios asuntos administrativos. Alrededor de la crisis Interrogando a Romanones. Madrid 24 (2'15 m.) Al llegar el señor conde de Romanones al Congreso los periodistas le interrogaron acerca de los rumores que circulaban de que por la noche planteaba la cuestión de confianza. Un diputado le preguntó si se retirarían las tarjetas que se ponen en los escaños para señalar el sitio de los diputados. El señor conde de Romanones le negó, añadiendo lo que hará será clavarlas. Dijo que uno de sus ministros iría el jueves a la cacería régia y que hoy irán las Mesas de las Cámaras a Palacio para sancionar las últimas leyes votadas.

Todo cuanto se diga añadió el señor conde de Romanones, sobre la cuestión de confianza son fantasías. Los periodistas le preguntaron qué había respecto a la ley del Candado, cuyo plazo vence ahora. El Presidente del Consejo eludió toda contestación. No dimite Montero Ríos. El ministro de la Gobernación señor Barroso, ha desmentido rotundamente que haya presentado la dimisión del señor Montero Ríos. La Lotería de Navidad. Viejecita afortunada. Madrid 24 (2'15 m.) Aunque el billete premiado con los seis millones fué vendido en Santander, una mujer que transitaba por la calle de Sevilla de esta corte, mostraba ufana una participación a ese número, pidiendo a los transeuntes si era efectivamente el número afortunado con el gordo. El segundo premio. El segundo premio fué vendido en la administración de loterías de la calle de Hortalezas de Madrid. En la administración ha caído otro premio de 50.000 pesetas. El lotero sólo sabe que ocho décimos los adquirió una sola persona, ignorando los restantes quien pueda tenerlos. El sexto premio. El número premiado con el sexto premio fué vendido en la calle del Barquillo. El lotero sabe que tres décimos los tiene un abogado de la misma calle y dos más unas señorías que viven en la calle de Atocha. Otro décimo lo envió a Minas de Riotinto (Huelva), comprado por el capataz el día 14 de diciembre, repartiéndolo en participaciones de a real entre los obreros. También cree el mismo lotero que un premio de 60.000 pesetas lo mandó a Tánger. El premio gordo. Madrid 24 (2'15 m.) Santander.—El billete afortunado con el premio gordo lo vendió la administración de Hijos de Marina, en el mes de abril. La casa de Hijos de Raba adquirió un décimo, guardando ellos 20 pesetas y distribuyendo el resto entre sus clientes, uno de los cuales es dependiente de una droguería y le tocan 24.000 pesetas. Otro décimo lo adquirió una casa de banca repartiéndolo así entre sus dependientes: A don Braulio Lopez seis duros, a don Francisco González ocho pesetas, a don Juan Abarca once pesetas, a don Luis Zumelzu cinco, al comandante don Leopoldo Sarabia once y al fotógrafo don Cándido González veinte pesetas. Un premio de ochenta mil pesetas ha tocado a un sacerdote del arciprestazgo de Torrelavega. En la participación que jugaba el señor Abarca dió cinco pesetas a un empleado de la Tabacalera y otras cinco al almacenista de muebles don Pablo Mata. El segundo premio. Se ha sabido que el segundo premio lo adquirió el «Credit Lyonnais» y parece que lo envió fuera de España. El agraciado lo jugaba íntegro. Créese que éste se encuentra en el extranjero. Costurera afortunada—Otros agraciados. Madrid 24 (2'15 m.) Santander.—La costurera Regina Allesta que jugaba en uno de los décimos favorecidos con el Gordo, al saber la noticia se ha ido a pasar el día en el Sardinero. La cocinera de la viuda de Raba lleva una participación y también una peinadora y un botones de la casa Abarca. Esta casa jugaba medio billete como era costumbre de antiguo, pero esta vez tomó dos décimos más. Añádes que se ofreció una participación crecida a un amigo y la rechazó. El tocino Bernardo Escudero llevaba un décimo y dió esta mañana una participación a un amigo diciéndole: Me tocará el Gordo y quiero que te toque a tí también. Un platero de Torrelavega envió a un compañero de Santander una participación que le pidió. Hoy recibió la carta fechada ayer remitiéndole dicha participación, cuando ya se conocía la noticia del gordo. Gentío en las Ramblas.—Lo que jugaba Barcelona. Barcelona.—Desde las primeras horas de la mañana las Ramblas estaban invadidas por un inmenso gentío que no hacía caso a la lluvia que caía, desoiosa de ver las pizarras de los periódicos. Aquí se jugaban cerca de once millones. El quinto premio. Madrid 24 (2'15 m.) Barcelona.—El billete favorecido con el quinto premio está fraccionadísimo entre los vendedores del Mercado del Porvenir. El regocijo entre ellos es indescribible. El tercer premio. Barcelona.—Jgnórase quienes sean los poseedores del tercer premio, cuyo billete fué vendido en la Administración de la Rambla donde también se vendió el 10.643, número anterior al favorecido con el gordo. Más agraciados con el gordo.—Júbilo. Santander.—En el décimo adquirido por la casa Raba juega cinco pesetas el capitán señor Burgos. A medida que se conocen los afortunados, acuden a obsequiarlos sus deudos y amigos con murgas y cohetes y demás manifestaciones de júbilo y regocijo.

En toda la población reina gran alegría. Al cura de la Iglesia de Santa Lucía le tocaron 18.000 duros. El premio que ha tocado a los sacerdotes de Torrelavega es de cuarenta mil pesetas. El octavo premio. Bilbao.—En esta capital ha tocado el octavo premio. Se sabe que dos décimos los adquirió el capitán de la marina mercante señor Pereda. Los otros fueron adquiridos por una aldeana de Zamudio. Premios en Córdoba. Madrid 24 (11 m.) Córdoba.—Parte del billete premiado con cien mil pesetas lo compró en Madrid el farmacéutico del hospital militar, repartiéndolo entre el personal de aquel establecimiento y varios amigos. También le tocaron diez mil pesetas del mismo billete a un individuo que jugó medio billete en el premio mayor que tocó últimamente en Córdoba. Un premio de 60.000 pesetas. Madrid 24 (11 m.) Badajoz.—El billete número 27.666 premiado con 60.000 pesetas lo adquirió en Madrid el dueño de unos talleres de muebles reservándose dos décimos. Los restantes los repartió entre sus obreros y dependientes. Décimos comprados por un carnicero. Zaragoza.—Dos décimos del premio de 50.000 pesetas vendido en Zaragoza, los compró un carnicero y los repartió entre su clientela en participaciones de a peseta. Un premio en Bilbao. Bilbao.—Dos décimos del número veinte y siete mil 870, premiado con 90.000 pesetas, los jugaba el revisor de la estación de Santander, repartiéndolos entre modestos empleados de la estación. Madrid 23 (8 n.) Confrontadas listas cuidadosamente hechas con la que hemos telegrafiado, notamos que también han salido premiados con 5.000 pesetas los siguientes números:

Table with columns for numbers and amounts. Includes sections like 'TREINTA Y DOS MIL', 'TREINTA Y TRES MIL', etc.

Rectificación.—En la lista que publicamos ayer apareció como premiado con 5.000 pesetas el n.º 33.636. Debidamente confrontado debemos hacer constar que el premiado es el 33.639 como nos telegrafió nuestro correspondal.

Ultimas Noticias

Les acontecimientos políticos. Madrid 24 (2 t.) Algunos liberales que se dan por bien informados, hacen el siguiente plan para el desarrollo de los acontecimientos políticos. En cuanto pasen los días de fiestas, se planteará la cuestión política y se hará una crisis pequeña saliendo dos o tres ministros entre ellos el Sr. García Prieto. Como están cerradas las Cortes, no surte efecto la dimisión del Sr. Montero Ríos ni la del señor Moret. En marzo se verificarán las elecciones provinciales y en abril y mayo se pensará en abrir las Cortes. Aumento de impuestos. Méjico.—La Cámara ha votado un aumento general del cinco por 100 de los actuales impuestos sobre las mercancías importadas. Insurrección. El Paso.—Los insurrectos capitaneados por Pascual Orozco, se han apoderado del pueblo llamado Casa Grande. Socre la catástrofe del cine. Madrid 24 (2 t.) Bilbao.—Una comisión de padres de las víctimas de la catástrofe del cine del Ensanche, se reunió anoche en el Ayuntamiento repartiéndose los donativos; tocándoles 35 pesetas a cada uno. Los dueños del cine y los empleados, han acordado pedir a la Audiencia la revocación del auto de procesamiento dictado contra el empresario del cine. Los franceses en Marruecos. Madrid 24 (2'15 t.) París.—Dice «Le Matin» que todo hace

esperar que el destacamento de Masontie, está fuera de peligro. El teniente aviador Doha, ha evolucionado sobre el enemigo y ha visto numerosos grupos de bereberes alrededor de la Alcazaba de Darej Kaid, y el suelo cubierto de cadáveres del enemigo. Cuando el destacamento francés sea libertado regresará a Mogador. Contra lo que se ha dicho no se realizarán por ahora operaciones represivas, y carece también de fundamento el rumor de que iba a ser ocupado Agadir. Entierro de un diputado. Madrid 24 (2 t.) Córdoba.—Se ha verificado el entierro del diputado y jefe provincial de los conservadores D. José Contreras. Presidió el acto el exministro señor Sánchez Guerra y el Gobernador civil en nombre de los señores Moret y Romanones. Asistieron las autoridades civiles y militares, numerosas personas y representaciones de toda la provincia.

Lo que dice Romanones

Madrid 23 (2 t.) El presidente del Consejo señor conde de Romanones al recibir a los periodistas manifestó que la Ley de presupuestos para 1913 arroja un ingreso de 1.165.304.472 pesetas y los gastos a 1.141.736.861 pesetas habiendo por tanto un superavit de pesetas 22.567.610 pesetas. He batido por tanto el record por haberse aprobado tan pronto los presupuestos. Mañana se publicarán estos y podrán estudiarse y percatarse de la labor llevada a efecto. El Sr. conde de Romanones se muestra satisfecho de la labor parlamentaria realizada, pues en 31 sesiones se han terminado la discusión de los presupuestos más todas las leyes que se han llevado a la sanción del Rey. Respecto a la sanción del Presupuesto en 24 de diciembre puede considerarse como un caso excepcional, pues nunca se habían sancionado tan pronto. Hablando de la cuestión política dijo que no había nada. Respecto a los rumores políticos que circulan y que ha recogido la prensa, carecen por completo de fundamento. He visto hoy al Rey, despachando con él, como de costumbre. Mañana el Monarca se va fuera de Madrid. Saldrá a las dos de la tarde para asistir a la cacería anunciada. Yo iré el sábado a reunirme con él. Añadió el señor conde de Romanones que de la cuestión política habló con Su Majestad el viernes último al ponerle a su firma el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes, pero que no había querido decir nada hasta después de la lectura de dicho decreto que es de suspensión de sesiones, por razones que se alcanzan referentes al caso necesario de tener que reunirlas en un momento de apuro, pues, se perderían tres días con el nombramiento de la presidencia de la mesa. Claro es que después se publicará otro decreto dando por terminada la legislatura, la cual se firmará cuando convenga. Confirmó la llegada del general Weyler Negó que hubiese agitación en el Rif como recoge algún periódico. Añadió que a las doce de la noche telegrafió el señor Aldave como es costumbre, diciendo que no ocurre novedad. Por último dijo que el Consejo se celebrará a las cinco de la tarde de hoy en la presidencia. FABRA

CAFE TOSTADO «EXCELSIOR» - NUEVO TIPO - Especialidad de la CASA. Exquisito MEZCLA IDEAL. 100 Gramos 0'70 Cents. Antigua CASA LLOFRU. Mezcla Moka y Yauco. Especial para familias. Azucar terron 1 pta. KILO.

Libros necesarios para 1913. Almanaque Bailly-Balliere. 1'50 y 2 ptas. en tela. Agenda de Bufete. De 1 a 4 id. Memorandum de la Cuenta Diaria. De 2'50 y 3 id. Agenda Bolsillo para particulares. De 1'50 a 3'50 id. Carnet-Agenda perpetua Bolsillo. 1 peseta. Agenda Culinaria. 2 pesetas. El año en la Mano. Almanaque enciclopedia de la vida privada. 1'50 id. Almanaque de la Ilustración Española y Americana. 2 pesetas. De venta en la Librería TOUS.

JOSE... ALHAMBRA... Donat... PONS... SAIGNE... COLON

